

ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

La disciplina de una vida correcta
Colosenses 3:1-14.

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #1). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

Antes del día de la reunión pida a la gente que asiste que traiga donaciones de ropa en buen estado, para un closet de caridad. Esté preparado para dar una pieza de ropa usada a los que puedan haberse olvidado. Establezca un lugar para la ropa donde se dejará como una ofrenda al finalizar el tiempo de compartir.

Tenga preparada las letras de las alabanzas que cantarán en caso que no sean muy conocidas.

Líder del Estudio Bíblico:

Jóvenes!!! ¡Tómense un momento!: El líder de estudio bíblico juvenil/adulto o uno de los jóvenes debería reunir catálogos y fotos de revistas de estilos de ropa para jóvenes modernos. Proporcionar cartulina, tijeras y pegamento para el tiempo de aplicación de estudio bíblico juvenil.

Líder de Adoración:

Tiempo de adoración: Tenga preparada las letras de la música que va a usar durante el servicio. Puede ser de los recursos musicales u otra de su elección.

Recursos Musicales:

Enciende el fuego. Letra y música de Brian Doerksen. Mercy Me Vineyard Publishing, 1994.

Porque Él vive. Letra y música de William y Gloria Gaither. 1971.

Dios yo quiero ser Cristiano. De dominio público.

Sendas Dios hará. Letra y música de Don Moen. Integrity's Hosanna Music, 1994.

El conoce mi nombre. Letra y música de Tommy Walker. Doulos Publishing, 1966.

Jesús está vivo. Letra y música de Ron Kenoly. Integrity's Hosanna! Music, 1987.

1

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

La disciplina de una vida correcta

Texto Básico

Colosenses 3:1-14.

Contexto

Colosenses 2:20-3:17.

Idea Central

Debido a la relación que nosotros como cristianos, tenemos con Cristo; debemos dejar de vivir de manera que deshonremos a Jesús y comenzar a vivir de modo que lo honremos.

Preguntas para Examinar

¿Qué diferencia hace Jesús en la forma como vives cada día?

Meta de Enseñanza

Para ayudar a los participantes a decidir individualmente, en al menos un cambio que harán en su forma de vida, con el fin de honrar a Cristo.

Compartiendo Juntos:

Preparación: Antes del día de adoración, pida a la congregación, que traigan donaciones de ropa para un ropero de ayuda comunitaria.

Designa a una persona para que dé la bienvenida a la gente mientras llegan. Pídales que conserven sus donaciones de ropa hasta el final del tiempo de compañerismo.

Mientras llega la gente, usted puede preparar el ánimo de la gente con música cristiana suave.

Para comenzar el tiempo de compañerismo, canten una o dos alabanzas o himnos de los recursos musicales preparando el ánimo para los primeros pensamientos.

Comparta los anuncios, oportunidades para ministrar o actividades del ministerio.

Pensamientos Iniciales:

Cambio de ropa

Líder: Lea en voz alta Colosenses 3:1-4.

“Ya que han resucitado con Cristo, busquen las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la derecha de Dios.

Concentren su atención en las cosas de arriba, no en las de la tierra, pues ustedes han muerto y su vida está escondida con Cristo en Dios. Cuando Cristo, que es la vida de ustedes, se manifieste, entonces también ustedes serán manifestados con él en gloria”.

Una historia atractiva ilustra un punto interesante:

Terminando la Universidad nos movimos a nuestro primer trabajo de tiempo completo. El trabajo se encontraba en uno de los barrios más ricos de una de las ciudades más grandes. La mayoría de la gente allí tenía mucho mejores ingresos de los que nosotros teníamos. Tenían una gran variedad de actividades en las que podían participar y, por lo tanto, una amplia variedad de ropa. Una pareja muy rica e influyente en la comunidad invitó a mi esposa y a mí a cenar. Estábamos muy preocupados por el impacto que haríamos en esta primera salida social. Hablamos de la ropa que nos pondríamos. Nuestras opciones eran muy limitadas. ¿Cómo debía vestirse la pareja, casual o formal? Para complicar aún más nuestro problema no teníamos muebles aún en la planta baja de nuestro nuevo apartamento. Todos los muebles de nuestro pequeño apartamento en la escuela habían sido llevados al segundo piso. Cuando nos vinieron a buscar queríamos saludar en la puerta e irnos inmediatamente.

Una de las ventanas daba a la calle. Nuestra solución fue tener listas las diversas opciones de ropa y luego esperar la llegada de nuestros amigos. Cuando ellos salieran del coche, veríamos qué tipo de ropa traían puesta. Correríamos a ponernos la ropa adecuada y bajaríamos a su encuentro en la puerta. Si nuestros amigos hubiesen visto nuestra alocada carrera, me pregunto qué habrían pensado. Nos invitaron a cenar muchas veces en los próximos cinco años que vivimos en esta ciudad, pero nuestra actitud cambió. Aprendimos a no estar tan preocupados de nosotros mismos. Sabíamos de su aceptación y bondad a través de una relación que se iba haciendo cada vez más cercana. El cómo nos vestiríamos ya no eran para impresionar.

De la misma manera sucede en nuestro caminar cristiano. Se nos pide que nos vistamos ropa que sea coherente con nuestra relación con Dios y no para impresionarlo ni para gustarle más a Él. Hemos sido resucitados con Cristo y estamos escondidos en él. Estamos ahora para mirar la vida desde esa perspectiva. Ojalá podamos aprender más acerca de esa relación en la actualidad.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Diga: Hoy estamos recogiendo ropa para dar a _____. Durante el descanso, usted puede poner su donación de ropa en _____. Y mientras usted da esta ropa, usted sabe que estas cubren solo la apariencia externa y no son la base de su relación con Dios.

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el **Estudio Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

Preparación del Maestro

La disciplina de una vida correcta

Texto Básico

Colosenses 3:1-14.

Contexto

Colosenses 2:20-3:17.

Idea Central

Debido a la relación que nosotros como cristianos, tenemos con Cristo; debemos dejar de vivir de manera que deshonremos a Jesús y comenzar a vivir de modo que lo honremos.

Preguntas para Examinar

¿Qué diferencia hace Jesús en la forma como vives cada día?

Meta de Enseñanza

Para ayudar a los participantes a decidir individualmente, en al menos un cambio que harán en su forma de vida, con el fin de honrar a Cristo.

Introducción a tu estudio personal:

Dentro de un día, un período de tiempo de 24 horas, podría llevar hasta cuatro diferentes tenidas de ropa, dependiendo de lo que esté haciendo. Me despierto en la mañana usando mi pijama. Después de una ducha me pongo mi ropa de trabajo, por lo general uso camisa y corbata. Cuando llego a casa por la tarde, me cambio y me pongo ropa de juego sucio y saco al perro a pasear. Si tengo clase de karate esa noche, me cambio y me pongo ese equipo. A la hora de dormir me pongo mi pijama de nuevo. Cada tipo de ropa podría no ser apropiada para otra actividad. Por lo menos cuatro veces al día escojo deliberadamente cuáles son las ropas adecuada para vestir. En otros lugares, los cambios de ropa pueden ser mucho más limitados. Sin embargo,

Pablo usa la analogía de cambiarse de ropa para una mostrarnos una enseñanza importante.

Pablo describe la vida cristiana en términos de quitarse y ponerse la ropa. Cada cristiano tiene la opción de elegir qué tipo de ropa va a vestir, la ropa vieja de la vida pecaminosa o las nuevas prendas de la nueva vida que se les da a través de Jesucristo. Es nuestra elección, y tenemos que tomar esta decisión diariamente. Antes que fuésemos cristianos no teníamos otra opción, pero ahora que somos cristianos tenemos que tomar una elección. Por tanto, debemos elegir sabiamente.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo **“Introducción”** que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #1) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

La carta de Pablo a los cristianos de Colosas fue escrita para personas que ya habían entrado en una relación con Jesús y habían encontrado una nueva vida en él. Ellos no estaban tratando de obtener una relación con Cristo, ya que su relación con Jesús ya la tenían, y estaban tratando de vivir esa relación. Había un grupo de Colosas que quería poner un montón de reglas a los cristianos (Colosenses 2:20-23). Pablo condenó a los legalistas que pretendían que por seguir las reglas serían aceptadas por Cristo. En su lugar, instó a los cristianos a vivir su fe porque Cristo ya los había aceptado.

Enfocándose en el Significado:

Colosenses 3:1-4 “Concentren su atención en las cosas de arriba”.

3:1-4 “Ya que han resucitado con Cristo...” Cuando una persona da su vida a Cristo y se convierte, está libre de pecado. Así como Cristo fue resucitado de entre los muertos en un nuevo tipo de existencia, el cristiano también ha sido resucitado por el poder de Dios a un nuevo tipo de vida. No tenemos que esperar que esta nueva vida comience cuando morimos, porque ésta comienza en el momento de la conversión. Una vez muertos en nuestros delitos y pecados (Efesios 2:1) hemos sido resucitados con Cristo para vivir una vida nueva (Romanos 6:4)

“Busquen las cosas de arriba... Concentren su atención en las cosas de arriba, no en las de la tierra.” Por tanto, debemos centrar nuestra atención y pensamientos en las cosas correctas, y esto nos permitirá vivir la clase de vida que Cristo quiere que vivamos. Las cosas que pensamos van a determinar nuestras acciones, por lo que un cristiano debe concentrarse en sólo aquellas cosas que sean agradables a Cristo. El

verdadero cristiano no tiene por qué estar preocupado por su salvación, porque **“pues ustedes han muerto y su vida está escondida con Cristo en Dios.”**

Nos consuela saber que Jesús mantendrá nuestra vida espiritual segura bajo su cuidado. Nuestro bienestar espiritual nunca está en peligro, ya que se encuentra en las manos del Señor del universo. Un día nuestra lucha contra el pecado terminará finalmente. Y el día en que Jesús regrese, vamos a ser **“manifestados con él en gloria”** y a obtener nuestra recompensa eterna. Nuestra victoria sobre el pecado y el mal será finalmente completa. Porque **“Cristo es tu vida”**, Él te garantiza tu salvación. Si Cristo es tu vida, entonces necesitas estar seguro de que él es el centro de todos tus pensamientos y acciones.

Colosenses 3:5-11 “Quitando y poniendo”.

3:5-6 “Por tanto, hagan morir todo lo que es propio de la naturaleza terrenal”.

Incluso un cristiano seguirá luchando con el pecado hasta el día en que Jesús regrese para llevarlo a casa. La buena noticia del Evangelio es que gracias a Jesús es que ahora tenemos una opción de cómo queremos vivir. Cristo da al cristiano el poder para destruir cualquier actitudes y acciones que no sean santas (Vea Colosenses 2:20-23).

Pablo enumera cinco pecados específicos que cada cristiano debería eliminar. **“Inmoralidad sexual”** se refiere a cualquier relación sexual fuera del matrimonio. **“Impureza”** significa algo sucio, pero en este caso se refiere específicamente a la vida sexual. Los impulsos y deseos sexuales de una persona pueden ser controlados bajo el señorío de Cristo. Las relaciones sexuales fuera del matrimonio son pecado (Vea Hebreos 13:4), y los cristianos nunca deberían caer en ello. Los términos **“bajas pasiones”** y **“malos deseos”** se refieren a cualquier fantasía de tipo perversa. La sexualidad es un don dado por Dios (Génesis 2:18-24), y es la provisión de Dios para satisfacer las necesidades y los deseos sexuales de una persona en una entrega amorosa, dentro del matrimonio. Las atenciones, acciones o pensamientos hacia otra persona que está fuera de lo que Dios proveyó es estar pecando en el corazón.

“Avaricia” se refiere al deseo de una persona de tener más. Aquí la avaricia está vinculada con la inmoralidad sexual y se refiere a querer algo que es contra la ley de Dios (Vea: Efesios 4:19; 1 Tesalonicenses 4:6). Pablo llamó a este tipo de actitud **“idolatría”**, es decir, centrar su atención y energía en algo que no es Dios (Vea: Efesios 5:5). El desenfreno sexual conduce a una obsesión enfermiza. La persona que rechaza la piedad y fomenta la lujuria en su corazón pronto adora el sexo en lugar de Dios. Este tipo de acciones y actitudes pertenecen a la vieja vida de pecado, por lo que el cristiano debe sistemáticamente **“hacer morir”** todo aquello.

Otra razón por la que deberíamos eliminar a estas cosas es "porque a causa de ello, la ira de Dios está llegando." La ira de Dios es su santa reacción contra el pecado. La ira de Dios se muestra como la consecuencia moral que las personas experimentan a

causa de su pecado (Romanos 1:18-32). La ira de Dios se revelará plenamente en el futuro, cuando Él juzgará todo pecado (1 Tesalonicenses 5:1-11). Cristo libera al cristiano, tanto del poder del pecado en la vida presente y como de la futura terrible ira de Dios (Romanos 5:8-10).

3:7-8 Pablo recordó a los Colosenses de cómo habían progresado en su fe cristiana, **"Ustedes las practicaron en otro tiempo, cuando vivían en ellas."** Pero ahora las cosas deberían ser diferentes. Antes de que conocieran personalmente a Jesús, no eran diferentes de los del resto del mundo pecador, **"pero ahora"** que conocen a Jesús y su Santo Espíritu obrando en sus vidas, estas deben mostrar el cambio respecto a su vida anterior.

"Abandonen también todo esto." Pablo usa la imagen de una persona cambiándose de ropa, "quitarse o despojarse" de la ropa vieja y "ponerse" ropa nueva. La nueva ropa representa un nuevo tipo de vida. Las viejas prendas de un pasado pecaminoso deben ser desechadas como trapos viejos y sucios. Cada día un cristiano tiene la opción de decidir qué tipo de ropa llevar. Debemos descartar ciertas prendas y nunca recogerlas de nuevo.

"Enojo" es la sensación constante de odio o mala voluntad hacia otra persona.

"Ira" es la rabia que arde repentinamente como un volcán, como perder los estribos. Las rabietas no tienen lugar en la vida cristiana.

"Malicia" es una actitud que quiere hacer daño a otra persona. Muchas veces expresamos nuestra ira, enojo, malicia en nuestros comentarios, como **"calumnias"**.

"La calumnia" es el comentario abusivo que intenta dañar o insultar a alguien. La información puede ser verdadera o falsa, lo que no hace ninguna diferencia, porque la actitud de quien habla es el punto. Un cristiano sólo debe decir palabras que ayudarán a otros, no que les causen daño (Efesios 4:29). Hay cosas que son verdad, pero es mejor no decirlas, ya que cualquier palabra dicha a expensas de otra persona es una calumnia. Es despiadado y sin amor. Esos comentarios mal intencionados aplastan a la comunidad y no la edifican.

"Lenguaje obsceno" se refiere a cualquier conversación grosera que es vergonzosa y obscena. Esto incluye insinuaciones y sugerencias sucias también. Algunas palabras, expresiones, chistes y referencias que nunca deberían estar en la conversación de un cristiano. Algunos temas son demasiado vergonzosos incluso para ser discutido.

3:9-11 La última pieza de ropa vieja tiene que ver con el carácter, **"Dejen de mentirse unos a otros."** El cristiano debe ser conocido por la verdad, la honestidad y la integridad tanto de palabra como de obra. Mentir implica más que hablar, ya que simplemente significa engañar a alguien de cualquier manera, incluyendo acciones. Estas prendas viejas deben ser eliminadas, porque como cristiano **"se han quitado el**

ropaje de la vieja naturaleza con sus vicios, y se han puesto el de la nueva naturaleza." Jesús ha traído una experiencia de cambio de vida para el cristiano. Ahora tenemos el poder para vencer el pecado, pero tenemos que ejercer ese poder que Dios nos ha dado a través de su Espíritu Santo. Constantemente debemos tratar de vivir como Jesús quiere que vivamos. Pero la experiencia de la conversión inicial no es todo lo que Dios ofrece. Esta nueva naturaleza **"se va renovando en conocimiento a imagen de su Creador"** (Ver: 2 Corintios 4:16). Dios está obrando en nuestra vida para hacernos más semejantes a Jesús (Colosenses 1:15).

Mientras los cristianos más se parecen y actúan como Jesús, las barreras que este mundo pone entre las personas van a desaparecer. El pecado divide, pero Cristo une a las personas, atrayéndolos a la comunión cristiana. Él borra todas las divisiones raciales (**"Aquí no hay griego ni judío"**), todos los prejuicios religiosos (**"circunciso ni incircunciso"**), todas las barreras culturales y educativas ("culto ni inculto"), y todas las distinciones sociales y de clase ("esclavo ni libre"). Un "Inculto" era un término despectivo para referirse a las personas que no hablan el idioma griego. "Cristo es todo", porque él es Supremo, es Señor de todo. Él está "en todo" porque su imagen se refleja en cada persona que verdaderamente lo sigue. El mundo (y las iglesias) que sigue dividido amargamente por prejuicios de raza, color y condición social, tiene que entender esta liberación, dignificación y la verdad unificadora que Jesús ofrece. Jesús borra todas las barreras. En la iglesia todas las personas están en el mismo nivel.

Colosenses 3:12-14. "Por encima de todo, vístense de amor"

3:12-14 Jesús crea una nueva comunidad de personas de diversos orígenes. Todas estas personas tienen los mismos títulos, **"como escogidos de Dios, santos y amados"**. Estos términos en el Antiguo Testamento se usan para Israel, el pueblo escogido de Dios (Vea: Isaías 44:1; Salmos 89:3-4; Éxodo 19: 6; Salmos 108:6). Pero ahora con estos términos se refiere a todos los cristianos, sin importar su origen. Dios los eligió a todos, los apartó a cada uno de ellos del mundo para su servicio, y expresó su amor por cada uno de ellos.

Como "cristianos" debemos actuar como Cristo. Los cristianos deben desechar las viejas ropas de la vida de pecado (vv. 7-9), pero también hay ropa nueva que debemos ponernos. **"De afecto entrañable."** La compasión es una benevolencia tierna que responde a los necesitados (Vea: Lucas 10:29-37). La compasión no puede mirar hacia otro lado cuando alguien necesita nuestra ayuda. **"Bondad"** es un espíritu afable y cariñoso que solo busca hacer el bien a los demás, incluso cuando se nos ha hecho daño. Una persona amable no tomará represalias ni actuará con ira, sino que actuará de dulzura y amor, buscando lo mejor para la otra persona. **"Humildad"** significa estar dispuesto a renunciar a sus derechos y privilegios para ayudar a los demás (Vea Filipenses 2:3, 5-11). Es bajarse a sí mismo con el fin de edificar a otros. **"Amabilidad"**, a veces es traducido como "humildad", transmite la idea de la fuerza bajo control. Es como un caballo que ha sido domado y está sometido a la voluntad de

su amo con obediencia. De no ser aprovechada, esta fuerza puede causar mucho daño, pero la fuerza bajo control puede estar centrada en el tipo correcto de tareas. **"Paciencia"** es la voluntad de resistir a las personas y las circunstancias difíciles por un largo período de tiempo. Una persona paciente elige deliberadamente no tomar represalias ni amargarse. Esa persona ha optado por dejar que Cristo determine la respuesta correcta y no dejarse controlar por las circunstancias o sentimientos.

"Toleren unos a otros" significa que los cristianos deben estar dispuestos a soportarse unos a otros por el bien de su relación. Es difícil estar cerca de ciertas personas, pero un espíritu de tolerancia significa que los cristianos están comprometidos en una relación incluso con gente difícil. Por lo tanto, el perdón es absolutamente necesario. **"Perdonen si alguno tiene queja contra otro."** Las relaciones inevitablemente van a causar un poco de dolor, y debemos renunciar al derecho a tener rencor contra los otros (1 Corintios 13:5). Dios mismo estableció por primera vez el ejemplo del perdón, **"Así como el Señor los perdonó, perdonen también ustedes."** Recordando su perdón hacia nosotros debe ser toda la motivación que necesitamos para perdonar a otros (Efesios 4:32).

Al perdonar a alguien no podemos borrar todos los recuerdos dolorosos, y tampoco es tener una actitud ingenua como que nada malo hubiese pasado. Más bien, el perdón es una decisión deliberada de renunciar al derecho a tomar represalias en contra de alguien. Nunca debemos tratar de vengarnos de alguien, sino que deberíamos tratar de seguir en una relación con esa persona, a pesar de lo que hicieron. Al perdonar no actuamos como si nada hubiese pasado, pero elegimos a redimir una relación a pesar de lo que ha ocurrido. Pudiera ser necesario cambios en la relación, pero el perdón es una determinación para que la relación continúe. Dios ha estado dispuesto a perdonarnos, por lo que debemos estar dispuestos a perdonar a los demás (Mateo 18:21-35).

"Por encima de todo, vístense de amor, que es el vínculo perfecto." Pablo describe el amor como el ropaje que sostiene todo lo demás junto. De hecho, todas las virtudes que figuran en estos versículos son simplemente el amor en acción. Para Pablo, el amor era la fuente y el poder para vivir la vida como la de Cristo (1 Corintios 13), y Cristo es el ejemplo principal. El amor une a las personas y las hace verdaderamente como una.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

El pasaje de las Escrituras de hoy nos enseña acerca de la clase de vida que un cristiano debe vivir. El "hombre nuevo" que se describe aquí es radicalmente diferente del "hombre viejo" de nuestro pasado pecaminoso. El crecimiento espiritual es un proceso de descartar las viejas ropas de pecado y ponerse las nuevas prendas de la semejanza a Cristo. Este proceso de crecimiento no es automático, ya que toma decisiones diarias y esfuerzo intencional. La buena noticia del Evangelio, sin embargo,

es que ahora tenemos una opción, y Dios nos da el poder para vivir de manera que sea agradable a él.

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

La disciplina de una vida correcta

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **p**reguntas que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

Colosenses 3:1-14.

Contexto

Colosenses 2:20-3:17.

Idea Central

Debido a la relación que nosotros como cristianos, tenemos con Cristo; debemos dejar de vivir de manera que deshonremos a Jesús y comenzar a vivir de modo que lo honremos.

Preguntas para Examinar

¿Qué diferencia hace Jesús en la forma como vives cada día?

Meta de Enseñanza

Para ayudar a los participantes a decidir individualmente, en al menos un cambio que harán en su forma de vida, con el fin de honrar a Cristo.

Conectando con la Vida:

A medida que el grupo se reúne, hacer esta pregunta: "¿Cuántas veces se cambia de ropa en un día normal?" (Asegúrese de que cuenten pijamas, ropa de trabajo, ropa de juego, etc.) La mayoría admitirá que usa dos o más conjuntos diferentes de ropa.

Pregunte: "¿Por qué la gente necesita ropa diferente?" (Diferente ropa es apropiada para diferentes actividades.) Pregunte: "¿Qué pasaría si llevara la ropa equivocada?"

Afirme: "El pasaje de hoy describe la vida cristiana en términos de decidir qué ropa usar. Las ropas viejas de la vida de pecado ya no son apropiadas para la nueva vida que Jesús nos ha dado."

Pregunte: "¿Hace Jesús alguna diferencia en la forma en que vivo cada día?" Luego pregunte: "¿Pueden los demás decir, mirándome a mí, que Jesús hace una diferencia?"

Desarrollo del Estudio:

Explique brevemente el fondo del pasaje de Colosenses que figura en la sección "Antecedentes". Resalte el hecho de que Pablo estaba hablando específicamente para personas que ya eran cristianos.

Tenga a alguien para que lea Colosenses 3:1-4

Pregunte, a qué tipo de "cosas" se estaría refiriendo Pablo cuando dijo "***Pongan su corazón y mente en las cosas de arriba, y no en las de la tierra***".

Después pregunte, "Porqué es importante poner nuestro corazón y mente en aquellas cosas?". (¿Qué determina nuestras acciones?)

Tenga a alguien para que lea Colosenses 3:5-9. Asegúrese que ellos entiendan la idea de quitarse el ropaje de la vieja naturaleza. Señale que "hagan morir" (v. 5), "abandonen" (v.8), y "dejar de" (v.9) básicamente todos significan lo mismo.

En una hoja de papel, enumere "el ropaje de la vieja naturaleza" uno por uno (la inmoralidad sexual, la impureza, la calumnia, el lenguaje obsceno, la mentira), asegurándose que cada término sea explicado.

Pregunte, "De acuerdo a este pasaje, ¿cuáles dos razones son dadas para que esas vestiduras viejas debieran ser descartadas?" (Elas pertenecen a la antigua vida de pecado (vv. 5, 7,9); "***por estas cosas viene el castigo de Dios***" (v. 6). Usted necesitará explicar acerca de la ira de Dios de las notas de "Preparación del maestro".

Ahora diga: Según los versículos 10-11, ¿qué tipo de prejuicios quita Jesús? (racial, los prejuicios religiosos, culturales, educacionales y sociales).

Pregunte: ¿Qué significa la frase, “Cristo es todo y está en todos”? Esté preparado para explicar con los apuntes del estudio.

Diga, Ahora veamos el ropaje nuevo de la vida cristiana que Dios quiere que usemos.

Tenga a alguien para que lea Colosenses 3:12-14.

Haga una lista del “nuevo ropaje” anotando uno por uno (Compasión, bondad, perdón, amor, etc.), asegurándose de explicar cada término.

Tenga en cuenta que cada una de estas cualidades del carácter, revelan el carácter de Jesús. Señale que estos son el resultado de permitir que Jesús tome el control de su vida. Al hacer estas cosas no es que nos ganemos la salvación, sino que estas fluyen de nuestra relación con Cristo.

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada: **Jóvenes!!! ¡Tómense un momento!**
Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Señale que el mensaje general del pasaje de las Escrituras es que el crecimiento cristiano es un proceso que no es automático. Tenemos que hacer decisiones diarias y tenemos que hacer un esfuerzo intencional para crecer y madurar en Cristo. Antes de ser salvos, no teníamos opción. La buena noticia del Evangelio es que ahora tenemos una opción, y Dios nos da el poder para vivir una vida que le agrada a él. Por lo tanto, en nuestras decisiones diarias debemos elegir sabiamente la clase de vida que queremos vivir.

Permita que el grupo vea la lista del “ropaje viejo”.

Pregunte: “¿Hay alguna prenda de ropa en la lista que tienes que descartar?” Dirija al grupo en oración pidiendo a Dios la fuerza para deshacerse de él.

Permita que el grupo vea la lista de “La nueva vestidura”

Pregunte, ¿Hay alguna prenda específica que necesitas ponerte?

Guie al grupo en oración pidiendo a Dios la fuerza para vivir de esta manera.

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

Jóvenes!!! ¡Tómense un momento!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

La disciplina de una vida correcta **Colosenses 3:1-14.**

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Ropas, Ropas, Ropas.

De la colección de fotos de estilos juveniles actuales, cada uno de ustedes seleccione tres o cuatro tenidas que le gustaría tener. Pegue éstos en una cartulina grande.

Discuta la importancia de la ropa para los grupos de adolescentes con los que usted participa en la escuela y en otros lugares. Vuelva a leer Colosenses 3:1-14. ¿Qué es más importante?

Ahora, cada uno de ustedes elija los rasgos de personalidad que desea agregar a su guardarropa de ensueño. Escriba sus decisiones sobre la cartulina.

Lleve la cartulina(s) al lugar del culto cuando termine el tiempo de estudio bíblico.

Se les pedirá a un adolescente (o el grupo) que comparta sobre el significado del cartel.

Tiempo de Adoración (Tiempo sugerido: 30 minutos)***La disciplina de una vida correcta*
Colosenses 3:1-14.****Comienzo del Culto:**

Cantar (o reproducir una grabación) de **Enciende el fuego**, mientras se canta y se espera a los que vienen llegando para el culto. Es posible que desee elegir otro tipo de música a su elección.

Líder de adoración: Nuestro tema de adoración de hoy es la vida correcta con Dios y con los demás. La vida recta comienza con el desafío de ser honesto, es decir, cuando nos atrevemos a mirarnos a nosotros mismos en una reflexión honesta, cuando podemos reconocer nuestras fallas frente a nuestro Señor. Esto es cuando los muros en nuestra relación con Dios caen. Y aquí es cuando nuestra adoración a Él se vuelve poderosa. Una vida recta es posible porque Jesús está vivo hoy. Esta es la razón por la que nuestra adoración es poderosa. Tengamos esta experiencia de la adoración con el objetivo de llegar a ser honestos con el Señor resucitado, Jesucristo vivo.

Canten, **Porque él vive o Él vive**

Canten, **Él conoce mi nombre**, u otra alabanza que conozcan relacionada con el tema.

Que un niño lea Juan 14:19-20.

Líder de Adoración: Diga "Los que conocen a Cristo vivirán eternamente en Él, tanto en las tristezas como en las alegrías de la vida. Cristo trasciende todo"

Canten: **Sendas Dios hará o Dios yo quiero ser Cristiano**

Ofrenda:

Pida a los jóvenes que reciban la ofrenda.

Orando por las naciones:

Pida al grupo que reflexione sobre las formas en que se utilizarán las ofrendas y la donación de ropa de modo de reflejar la compasión de Dios por los demás.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

Una nueva relación trae un nuevo estilo de vida Colosenses 3:1-17.

Al mirar alrededor del mundo, vamos a encontrar una gran variedad en la ropa de la gente. En algunos casos, la ropa refleja el clima, la economía, y el estilo de la comunidad. En otros casos, la ropa refleja la cultura o las creencias de la comunidad. Como creyentes en Cristo, la "ropa" que usamos no es creación humana, sino que es un carácter y un corazón transformado, lo que se revela en el estilo de vida que elegimos. Nuestro pasaje para éste día refleja esa relación y los cambios que deben ocurrir en el estilo de vida.

Nota para el líder de adoración: Si los jóvenes de la iglesia han terminado su actividad de **Jóvenes!!! ¡Tómense un momento!**, pide que muestren el cartel o carteles que hicieron y que compartan el significado.

En los primeros versículos del pasaje, se da a conocer la identidad de los que recibieron esta instrucción. Son personas que han muerto y han resucitado con Cristo. Esta es la nueva posición de nuestra vida en Cristo. Ya no examinamos la vida desde una perspectiva terrenal, sino que se nos da un punto de vista celestial, desde el cual podemos evaluar el estilo de vida que vamos a elegir. Estamos escondidos con Cristo en Dios. Hemos muerto a la vieja forma de vida y llegamos a ser una nueva creación en Cristo. Continuamos viviendo la vida terrenal, pero ahora la vivimos con una perspectiva eterna.

Un escritor relata la vida de un muchacho que se enfrenta a una nueva escuela y se pregunta: "¿Qué clase de persona quiero ser?" Podría ser un estudiante serio o ser un amante de la diversión o tal vez participar en actividades divertidas o una mezcla de algunas de ellas. Lo que le permitía tomar estas decisiones fue su condición de "chico nuevo" en la escuela. Como creyentes, somos nuevas criaturas con un destino eterno en el cielo y una posición privilegiada de estar completamente identificados con Cristo. Por lo tanto, podemos hacer decisiones sobre la forma que vamos a vivir.

Junto con esa nueva identidad viene una nueva relación. Antes de convertirme en un cristiano, estaba separado de Dios por mis propias decisiones de pecar. Yo sabía lo que era correcto a los ojos de Dios y luchaba contra eso. Puede que no haya sabido que era con Dios con quien yo estaba luchando en mi interior; pero yo sabía que había una verdad con la que yo no estaba de acuerdo. Cuando acepté a Cristo, eso cambió. Según el versículo 12 del pasaje, yo fui "elegido por Dios". Él tomó la iniciativa de buscarme. Como resultado de mi entrega a la autoridad de Cristo, aceptando su plan para mi vida, sucedieron dos cosas. Fui hecho "santo". Ser santo significa ser apartado para el plan de Dios y limpio de cualquier fracaso en el pasado. En segundo lugar, fui amado. Experimentamos su inmenso amor como sus elegidos.

Esta nueva relación y posición demanda cambios en el estilo de vida. Pablo, el escritor de Colosenses, da tres listas de elementos que tenemos que eliminar o ponernos como si fueran una nueva vestidura.

Que tenemos que hacer morir en nuestras vidas.

La primera lista habla de lo que hay que hacer morir en nuestras vidas. Esta lista habla de las cosas que mantenemos como ídolos en nuestra vida. Estos ídolos deben ser eliminados de nuestro estilo de vida. Cinco cosas están en la lista -- La inmoralidad, impureza, bajas pasiones, malos deseos y avaricia. Lo común de todas estas cosas es el deseo incontrolado por más. Podría ser el sexo, el poder o las cosas. Cuando tus acciones y pensamientos salen del orden establecido por Dios, es que has pecado. Cuando el objeto de tu atención se convierte en una de estas cosas, significa que has apartado tus ojos de Jesucristo. Tenemos que tomar medidas para eliminar esos ídolos de nuestra vida. Pudiera ser necesario un cambio en el horario y los lugares de la tentación que enfrentamos. Lo que sea necesario, pon esas cosas fuera de tu vida.

Un cambio de actitud hacia la gente.

La segunda lista está enfocada en las actitudes hacia las personas. A menudo destruimos, herimos, o insultamos a una persona a través de las palabras que salen de nuestra boca. Esta acción se llama calumnia. Por lo general proviene de odio o mala voluntad que está anidada en tu corazón hacia esa persona (ira) que se desborda en un momento de rabia. El deseo de causarle daño a esa persona (maldad) se traduce

en un acto de difamación. En general, la falta de respeto hacia otras personas, que son creados a imagen de Dios, es a menudo expresado en un lenguaje inapropiado o sucio. Todas estas cosas debemos eliminarlas de nuestra vida.

Vístanse de un corazón nuevo.

El último llamado es a vestirnos con un nuevo corazón. Esto se demuestra en el carácter transformado, expresado en acciones de un elegido y santo y amado por Dios. Son las actitudes que vienen desde el interior debido a la nueva relación. Ellas son bondad, humildad, amabilidad y paciencia. Una vez más se trata de cosas que reflejan nuestra actitud hacia los demás. Es la búsqueda de lo mejor para los demás, incluso si eso significa renunciar a nuestros derechos personales y privilegios. Es tomarse el tiempo para lidiar con personas difíciles, incluso cuando tenemos el poder o la capacidad de hacer daño o destruir. Debemos elegir perdonar y soportar a los demás por el bien de la unidad del cuerpo. Tenemos que vestirnos de amor, que es lo único que puede unirnos (1 Juan 4:8). El amor es visto como la prenda final que mantiene todas las otras piezas. Se describe mejor en 1 Corintios 13. Y se expresa mejor, en el amor que Jesucristo tiene para cada uno de nosotros.

Llamado al compromiso:

Cuatro acciones importantes.

¿Cómo obtenemos la fuerza para tomar las acciones que hemos discutido? Los versos finales de este pasaje hablan de cuatro acciones. Esta semana podemos animarnos unos a otros para llevarlos a cabo.

En primer lugar, permita que la paz de Cristo gobierne su corazón. La semana pasada hablamos de la oración como camino hacia la paz. Cuando reflexionamos en nuestra vida con gratitud por todo lo que Dios ha hecho y derramamos nuestros corazones a Dios, la paz de Dios nos gobierna.

Haga una pausa para presentar a Dios en oración cada situación con acción de gracias por la salvación y la oportunidad de crecer en su relación con Dios.

En segundo lugar, permita que la Palabra de Dios habite en abundancia en usted. Pase tiempo esta semana enfocado en la Palabra de Dios mediante la lectura diaria. Puedo sugerir que empiece con el libro de Juan para comprobar diariamente su vida a la luz del ejemplo de Cristo.

En tercer lugar, instrúyanse y aconséjense unos a otros con salmos, himnos y cánticos espirituales. Necesitamos el aliento de los hermanos y hermanas en la fe. El mayor estímulo debe venir en medio de la adoración cuando nos reunimos para celebrar

nuestro Señor. No podemos olvidar el tiempo de reunión para adorar (Hebreos 10:24-25). Un día estaremos todos juntos adorando ante el trono de Dios.

Por último, todo lo que hagan, sea de palabra o de hecho háganlo todo en el nombre del Señor Jesús. El nombre de una persona capta el carácter de esa persona. Cuando actuamos o hablamos estamos reflejando el carácter de Jesucristo. Debemos examinar nuestras elecciones diarias a la luz de lo que esto revela acerca de nuestro Señor y Salvador Jesucristo.

Que Dios les bendiga ricamente.

Conclusión del Servicio:

Canten: **Dios yo quiero ser cristiano**. U otra alabanza relacionada con el tema.

Pídale a alguien que ore pidiendo la bendición, la gracia y la paz de Cristo hasta la próxima reunión. Oremos también por el poder para vivir correctamente ante los demás y vivir honestamente ante Dios.